



POUR UN PARTI DES TRAVAILLEURS ET TRAVAILLEUSES, COMMUNISTE ET INTERNATIONALISTE

**Bulletin des cheminot-e-s du NPA de Paris-Est**

*Mercredi 03 décembre 2025*

## Si tu veux la paix, prépare la révolution !

### Les enfants des classes populaires : volontaires désignés

Dix mois, nourri et logé, avec 800 euros de dédommagement et un bonus sur Parcoursup : voilà comment Macron a présenté le rétablissement du service militaire. Il ne cherche à attirer que les enfants d'ouvriers, exclus par le tri social qui fait office de système scolaire et contraints à de longues périodes de chômage forcé entrecoupées de petits boulot précaires. Dans cette société de classe, ce sont toujours les plus pauvres qui sont envoyés en première ligne. Ni les capitalistes, ni les politiciens à leur service ne laisseront leurs enfants risquer leur vie dans les guerres qu'ils mènent ou qu'ils préparent.

Les jeunes soldats qui ont été envoyés par Bush envahir l'Irak en 2003 étaient prétendument volontaires, mais en grande majorité Noirs ou Latinos, et tous particulièrement pauvres. Ce sont aussi des « volontaires » à l'avenir bouché que le régime de Poutine recrute dans les zones reculées de la fédération de Russie pour se faire trouver la peau dans les tranchées en Ukraine.

Macron et ses semblables parlent de « défendre la patrie » contre l'ennemi russe. Mais qui peut croire que la Russie s'apprêterait à attaquer la France ? C'est qu'il faudrait défendre nos « alliés » d'Europe de l'Est, disent les va-t-en-guerre... Le régime de Poutine a effectivement prouvé son mépris des peuples en s'attaquant à l'Ukraine. Mais il n'est pas le

seul sur cette planète : que dire du régime génocidaire de Netanyahu ? Nos va-t-en-guerre ne parlent pas de l'empêcher de nuire, au contraire ils le soutiennent corps et âme : c'est donc cela, la « défense de nos alliés » ?



### Algérie, Comores, Libye, Mali, Côte d'Ivoire : l'armée française est une armée d'agression et de pillage au profit des capitalistes

Quelle est cette fable qui voudrait présenter l'armée française comme une généreuse force de défense de la paix dans le monde ? Qui a cru George W. Bush lorsqu'il prétendait envahir l'Irak pour établir la démocratie et lutter contre le terrorisme ? Qui croit Poutine quand il dit vouloir « dénazifier » l'Ukraine ? Qui croit que Trump lutte contre le trafic de drogue lorsqu'il bombarde le Venezuela ?

Mais il faudrait croire les mensonges de Macron ? L'armée française, qu'elle soit une armée de conscrits comme lors de la guerre d'Algérie ou une armée de métier comme lors de l'intervention contre la Libye en 2011, n'est pas une armée de défense – si ce n'est de défense des intérêts des grands groupes capitalistes partout dans le monde,

de Bolloré, de Total, de la CMA CGM, de Bouygues, de Lafarge. Combien d'interventions, tout ce qu'il a d'offensives et en rien défensives, a-t-elle mené contre les peuples en Asie ou en Afrique ?

### Ni chair à patrons, ni chair à canons

La guerre économique que les capitalistes appellent « concurrence » se transforme régulièrement en guerre tout court. Alors, ils habillent leur soif de profit en défense de la « démocratie », du « droit des peuples » ou autre « devoir d'ingérence ». Ceux qui nous mènent en permanence une véritable guerre sociale, les patrons, les actionnaires et les banquiers, tentent en plus de nous embrigader. Et cette préparation à une éventuelle guerre de « haute intensité », dès maintenant, c'est à nous, travailleurs et travailleuses, qu'ils voudraient la faire payer ! Refuser les guerres des capitalistes, c'est combattre dès maintenant contre l'augmentation des budgets militaires et pour l'expropriation des grands groupes de l'armement qui en profitent. Cette lutte est inséparable de la lutte pour nos intérêts de travailleurs, car le tribut que la société paye au militarisme est prélevé directement sur nos salaires, sur nos retraites, sur l'éducation de nos enfants et sur notre santé.

### Du fric pour l'hôpital, pas pour le Rafale !



## DE : une prime et au boulot ?

Le directeur de la DE s'apprête à annoncer le versement d'une prime de "continuité d'activité" à tous les agents, en excluant au passage tous les collègues prestataires ou intérimaires. Selon lui, cette prime aurait vocation à nous inciter à maintenir la productivité durant la période du déménagement. Comparée aux 3 millions d'économie par an que permettra ce déménagement, c'est pas quelques centaines d'euros qui vont compenser les changements majeurs à venir pour toutes et tous.

## Le NPA-Révolutionnaires en campagne aux élections municipales

Le NPA-R présentera des listes de jeunes, de travailleurs et de travailleuses dans une vingtaine de villes dans tout le pays. Ces listes ouvrières et révolutionnaires ne seront pas menées par des politiciens professionnels mais par des salariés qui partagent le quotidien des classes populaires tout en participant à leurs luttes, et en les organisant, contre l'exploitation et les oppressions. À Paris, cette liste sera portée par Blandine Chauvel, assistante sociale à l'APHP et engagée dans le collectif Soignant pour Gaza, et par Florence Pik, éducatrice spécialisée.

*Réaction de Blandine au coup de com' de Rachida Dati :*



*Intervention de Selma Labib au meeting du NPA-Révolutionnaires le 29 novembre*



## La méthode Trump : essorer les malades plutôt que de soigner le système

Dans son grand génie, Trump a trouvé la solution aux problèmes d'accès au soins des américains : un deal avec les entreprises pharmaceutiques consistant à ce que Trump fasse pression sur les pays étrangers pour payer plus cher les médicaments, en échange, ils les factureraient moins cher aux États Unis.

Le Royaume Unis est sa première victime avec une augmentation de 25 % du prix des médicaments contre une absence d'augmentation des droits de douane.

Ne soyons pas dupe, le danger ne vient pas que des États Unis mais aussi de nos capitalistes franco-français qui rêvent de mettre la main sur ce pactole depuis l'instauration de la sécu.

Face à ce chantage, unissons nous pour défendre la santé comme un droit universel et luttons contre les vautours à l'appétit gargantuesque qui voudraient dépecer la sécu !

## Morts au travail : gagner sa vie au point la perdre

En 2024, 1 297 personnes ont perdu leur vie au travail, le chiffre le plus élevé jamais enregistré depuis vingt ans, selon le dernier rapport annuel de l'Assurance maladie. Le nombre

de décès liés au travail n'a cessé de croître depuis 2020, avec 550 morts cette année-là, 645 en 2021, 738 en 2022, 759 en 2023, et 764 en 2024. Et ces chiffres sont sans doute largement sous-estimés. D'abord parce qu'ils ne concernent que les salariés du privé, pas ceux du secteur public, et ne tiennent pas compte des accidents du travail qui ont touché agriculteurs et travailleurs indépendants. Ensuite parce que les employeurs minimisent les accidents et ne les déclarent pas tous pour éviter les sanctions. Car ce n'est pas le travail en lui-même qui tue, mais l'exploitation capitaliste.



L'actualité  
AUSTÉRITÉ, CAPITALISME :  
QUELLE SOLIDARITÉ DANS  
LE SECTEUR ASSOCIATIF ?

## RÉVOLUTIONNAIRES

27 NOVEMBRE 2024 - 2€ - LE JOURNAL DU NPA-RÉVOLUTIONNAIRES

**EDITION**  
« Peut-on faire autre chose que de faire des profits ? »  
« Combattre les guerres impérialistes ! »

**COMBATTONS LEURS SALES GUERRES IMPÉRIALISTES !**

**SOLIDARITÉ AVEC LES PALESTINIENS !**

**EDITORIAL**  
« Peut-on faire autre chose que de faire des profits ? »

**L'ANARCHIE, C'EST POUR LA DEFENSE D'EXISTENCE !**

**NPA RÉVOLUTIONNAIRES**

Numéro 46

**Révolutionnaires**  
un journal par et pour  
les travailleurs !